

## **Mot de Madame le Ministre à l'occasion de la cérémonie de clôture des Centres aérés de vacances 2019**

Lomé, le 27 août 2019

- **Monsieur le Ministre de la communication, de la culture, des sports et de la formation civique,**
- **Madame la Ministre de l'action sociale, de la promotion de la femme et de l'alphabétisation,**
- **Monsieur le Directeur de cabinet du Ministre des enseignements primaire et secondaire,**
- **Monsieur le Préfet du Golfe,**
- **Monsieur le Préfet d'Agoènyivé,**
- **Monsieur le Président des délégations spéciales des préfectures du Golfe et d'Agoènyivé,**
- **Vénérés chefs traditionnels,**
- **Monsieur le président du conseil national de la jeunesse,**
- **Mesdames et messieurs les encadreurs et formateurs,**
- **Chers jeunes participants,**
- **Distingués invités,**
- **Mesdames, Messieurs.**

- Souhait de cordiale bienvenue et chaleureux remerciements aux invités pour leur présence.
- Le 12 août dernier dans la même enceinte, lancement des activités de la 10<sup>ème</sup> édition du programme Vacances Utiles et citoyennes
- 205 jeunes parmi les meilleurs lauréats du BEPC 2019 viennent d'achever une excursion de 10 jours organisée à leur endroit par le gouvernement pour récompenser leur mérite
- Les centres aérés figurent en bonne place dans les composantes du programme
  - ☞ Les centres aérés offrent des moments de distraction et d'apprentissage extraordinaires qui font le choix d'occuper utilement leur temps de vacances.
  - ☞ Ils visent à créer des espaces de vie, d'éducation, et d'apprentissage pour les jeunes.
  - ☞ Ils permettent aux jeunes grâce aux activités de distraction et d'apprentissage de cultiver des valeurs de solidarité et de s'éloigner des maux tels que le repli sur soi, la xénophobie, l'individualisme, etc.
- Pendant plus de deux semaines, près de 1500 jeunes et adolescents enregistrés sur l'ensemble des centres aérés de cette année, ont eu l'occasion d'expérimenter à la fois l'esprit d'équipe et le sens de la responsabilité collective au travers des diverses activités socioéducatives et l'apprentissage de petits métiers dans les différents ateliers organisés.
  - ☞ Quatre sites ouverts cette année contre deux en 2018

- L'enthousiasme observé autour des activités et la pleine satisfaction exprimée par les participants, poussent le gouvernement à davantage d'efforts pour pérenniser l'organisation des centres aérés et surtout poursuivre son extension à un maximum de quartiers et de localités à Lomé et à l'intérieur de notre pays.
- Le développement des activités socioéducatives en tant que canal adéquat de socialisation et de renforcement de la citoyenneté active des jeunes, figure en bonne place dans le PND 2018-2022.
- L'immensité du chantier exige la vision de compter sur la mobilisation de tous dans un élan de solidarité et de patriotisme.
- Expression de reconnaissance et remerciement à tous les partenaires principalement du secteur privé et parapublique (Togocel, T-Oil, Bolloré Transports et Logistics, OTR, CCIT, SNPT, SALT, etc.),
- Admirations pour les résultats présentés par le coordonnateur des centres aérés 2019 et confirmés ailleurs, par les talents les jeunes démontrés dans les prestations et à travers les produits exposés.
- Vives félicitations à toutes les équipes d'encadrement des centres aérés de cette année pour le succès obtenu
- La tenue des activités a été possible grâce au climat de paix et de stabilité sociale qui règne dans notre pays.
- Occasion pour adresser ma déférente gratitude au Chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna Gnassingbé, pour son appui à cette belle initiative qui mobilise tant de jeunes.

- Exhortation aux jeunes participants, leaders de demain à :
  - ☞ œuvrer pour entretenir le vivre ensemble et faire en sorte que le climat de paix soit entretenu.
  - ☞ Cultiver l'esprit de tolérance et participer à la promotion des valeurs civiques.
  - ☞ garder la main dans tout ce qui a été appris à au sein des ateliers (perlage, fabrication de savon liquide, décoration de tapettes, dessin d'art, origami, informatique, art culinaire, etc.) car, il s'agit là des atouts extraordinaires qui pourraient faciliter l'insertion dans la vie sociale.
- Souhails de bonne fin de vacances et surtout d'une bonne année scolaire 2019-2020 couronnée de succès.

Déclaration de clôture des centres aérés de vacances, édition 2019.